



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 10:44

PAG - 1 -

Miércoles 13 de Octubre de 2004

### El Salvador

## El Diario de Hoy

### **Alerta por los sismos**

Una serie de sismos, entre ellos uno de 6.9 grados ocurrido el sábado, ha puesto en guardia a los nicaragüenses. “Estamos en alerta constante, porque esta es una ciudad de gran riesgo sísmico”, explicó el teniente Coronel Samuel Pérez, jefe de la Defensa Civil. El Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales informó que un nuevo temblor de 4.3 grados se registró el lunes en la misma zona donde ocurrió el fuerte sismo, a unos 131 kilómetros al suroeste de Managua, en el Océano Pacífico. El sismólogo, Mario Bodán, dijo que desde el sábado se han registrado más de 70 movimiento telúricos, que no han causado daños ni víctimas.

### Costa Rica



### **Petición para destituir a Bolaños en legislativo nicaragüense**

AP. La Contraloría General de la República de Nicaragua (CGR) envió finalmente al legislativo su petición para destituir al presidente Enrique Bolaños por negarse a informar sobre el origen del dinero que empleó para su campaña electoral, se informó el miércoles. El vocero de la CGR, Manuel Espinoza, dijo a AP que la resolución fue enviada la tarde del martes a la Asamblea Nacional (legislativo) para que la analice y proceda conforme la Ley. La Contraloría, integrada por magistrados sandinistas y liberales opositores a Bolaños, pidió su destitución el viernes pasado, arguyendo que el gobernante se negó a informar sobre el origen del dinero que utilizó en su campaña electoral de 2001. El vocero presidencial Lindolfo Monjarretz dijo a AP que la Contraloría notificó su resolución a la presidencia desde el sábado pasado, pero que no tenían ningún comentario hasta que el legislativo decidiera qué hacer.

### **Centroamérica definirá postura unificada candidato a secretaría**

ACAN-EFE. Los cancilleres de Centroamérica definirán mañana en San Salvador una postura unificada para promover que el próximo secretario general de la OEA sea alguien de la región.

Un portavoz de la cancillería salvadoreña informó a ACAN-EFE de que hoy llegarán al país los cancilleres de Nicaragua, Norman Caldera, y el de la República Dominicana, Carlos Morales Troncoso.

Guatemala estudia la propuesta de Gert Rosenthal, ex secretario de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) y Nicaragua la del ex canciller y ex secretario del SICA, Ernesto Leal.

El presidente Saca ha remarcado que los cancilleres sólo definirán mañana una postura unificada y no discutirán nombres, ya que ello compete a los gobernantes que se reunirán posteriormente en una fecha aún no precisada. Abogado de Bolaños confía en que el Presidente no será destituido

### **Mandatario tiene cuatro semanas para responder cargos**

ACAN-EFE. El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, confía en que el Parlamento rechazará la



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 10:44

PAG - 2 -

solicitud de la Contraloría para destituirlo. El mandatario tiene cuatro semanas para responder los cargos en su contra. El abogado de Bolaños, Macario Estrada, dijo que espera que la solicitud de destitución de la Contraloría (fiscalía de cuentas) sea rechazada por los diputados, debido a que contiene vicios “dolosos” y “alevosos” en contra de las instituciones y del mandatario. “Creo que en la Asamblea hay diputados patriotas interesados en el bienestar de Nicaragua y que van a tener conciencia de que no se puede estar desbaratando un país y por eso creo que van a rechazar la solicitud de la Contraloría”, dijo Estrada.

### Politización de los órganos de control. (Editorial)

La solicitud de la Contraloría General de Nicaragua para destituir al presidente Bolaños establece un precedente peligroso

“Lo que está sucediendo en Nicaragua en los últimos días debería llamar a reflexión cuidadosa en otros países de América Latina, incluida Costa Rica. La solicitud que en días pasados hiciera la Contraloría General de Nicaragua al Congreso (Asamblea Nacional) para la destitución del presidente Enrique Bolaños, ante la presunción de que utilizó fondos ilícitos durante la campaña electoral del 2001, podría ser un precedente peligroso, pues parece representar un proceso espurio de judicialización de distintos órganos de control de las administraciones públicas, cuya función esencial es –y debería ser siempre–, justamente controlar administrativamente, pero no realizar juicios políticos ni jurídicos. Sobre todo, en casos como el presente, en que (como resultado, también, de un oscuro proceso de politización) el nombramiento de los miembros de la Contraloría de la República (CGR) en Nicaragua está politizado y “partidizado”, tanto el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), manejado desde la cárcel por el expresidente Arnoldo Alemán, y por el FSLN, manejado desde las calles por el expresidente Daniel Ortega. Ambos, enemigos jurados del presidente Enrique Bolaños, parecen dispuestos a forzar su salida del poder. Para complicar las cosas –y terminar de enturbiar el diálogo técnico-constitucional con ventajas políticas personales– el jefe de la bancada del PLC, Enrique Quiñónez, sugirió un posible acercamiento entre el Ejecutivo y el PLC para evitar una eventual destitución de Bolaños, a cambio de enviar a su máximo líder, el expresidente Alemán, a su casa-hacienda El Chile, ubicada en El Crucero, en las afueras de Managua. Esta truculenta negociación sería la peor de las soluciones posibles: chantajear a Bolaños con no desaforarlo si le otorga indultos o favores judiciales a Alemán, actualmente procesado por la justicia. El peor de los escenarios posibles, dentro de este escenario de judicialización de los órganos políticos y politización de los órganos administrativos y de control del Estado”.

### Estados Unidos



### Sismo de 4 grados en Nicaragua

Associated Press. Un sismo de magnitud preliminar de 4 grados que no causó daños ni víctimas fue registró el miércoles en el sureste del país, informó el Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (INETER). El epicentro del temblor que se sintió a las 08.02 (13.02 GMT) fue localizado 95 kilómetros al sureste de esta capital a una profundidad de 12 kilómetros, y estuvo relacionado al choque de las placas tectónicas Coco y Caribe, dijo el instituto.